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Chers amies et amis,  

Deux événements marquants cette semaine à la paroisse, l ’inauguration de l’exposition Laudato Si 

à l’église de Villers mardi 7 et la célébration, dimanche 12 du Sea Sunday en lien avec la prière du pape du 

mois d’Août dédié cette année aux gens de mer. 

*****Inauguration de l’exposition Laudato SI Mardi 7 Juillet à l’église de Villers. 

Salutation du P. Georges Vimard 

Bienvenue dans cette église autour de laquelle a résonné toute la matinée la foule animée du marché. 

Nos pensées aujourd’hui vont aux pompiers et à la police municipale que des incidents récents ont sollicité ; 

et aux services techniques de la mairie qui ont pris sur leur samedi pour installer l’exposition.   Un 

chaleureux merci pour la présence de deux membres de la nouvelle équipe municipale. 

Il y a cinq ans, au moment de la publication de la lettre Laudato Si, des hommes publics tels Edgard 

Morin ou Nicolas Hulot ont salué particulièrement le lien que fait le pape François entre l’environnement 

et le social. Ils ont dit que c ‘est même un projet de civilisation du 21 ° siècle. Et le photographe Arthus 

Bertrand déclare : « Pour sauver le vivant, une conversion spirituelle. » 

Peut-être avons-nous vécu le temps de confinement pour redécouvrir la mer, la flore, la faune, les 

oiseaux au Marais. Tout un monde naturel qui nous entoure. Rappelons-nous les villes désertées où la nature 

avait repris ses droits. 

La vague verte aux dernières municipales, la convention citoyenne sur le climat et les Cop, la Cop 

21 à Paris, c’était aussi il y a cinq ans…, autant de signaux que « pour sauver le vivant, il faut une conversion 

spirituelle. » Parole forte d’Arthus Bertrand comme les photographies qu’il présente et qui pourront 

interpeller les visiteurs durant tout l’été. Avant de vous en laisser la primeur, dans le strict respect des 

barrières sanitaires, je reprends rapidement 3 ou 4 traces qui traversent la lettre du pape François. 

Tout est lié, tout est fragile, tout est donné, tout est possible. 

Tout est lié : La clameur de la Terre et le cri des pauvres. Des études montrent que dans nos pays 

développés, les personnes les plus précaires polluent 2 à 3 fois moins que les plus riches. On peut ajouter 

qu’ils vivent dans des lieux exposés à la pollution où ils ont moins de moyens pour s’en défendre. Regardons 

la carte du monde : le Bengla Desch par exemple, les gens n’arrivent plus à vivre dans leur pays et émigrent. 

Plus près de nous, regardons le phénomène du glandage à la fin des marchés, les plus pauvres ne gaspillent 

pas, ils économisent ; ils n’utilisent pas les transports polluants, les avions, les voitures. Clameur de la terre, 

cri des pauvres, tout est lié, tout est fragile. 

Tout est donné. 

C’est un cadeau de vivre sur notre planète. Si nous sommes capables de nous émerveiller devant un 

tel cadeau, comment le dégrader ? Comment l’exploiter ? Sommes-nous propriétaires ou intendants- 

jardiniers ? Nous découvrons que ce cadeau est pour toute l’humanité et toutes les générations. Nous avons 

une seule maison commune, il n’y a pas de planète secondaire. Nous sommes une seule famille humaine 

où les plus pauvres doivent avoir toute leur place. Ce sont eux les moins responsables et les premières 

victimes. 

Tout est lié, tout est fragile, tout est donné, tout est possible. 

Contrairement à d’autres, tels les auteurs du livre « petit manuel de collapse à l’usage des 

générations présentes » le pape François n’est pas un prophète de malheur, le collapse n’est pas son credo : 
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« L’humanité et encore capable de collaborer pour construire notre maison commune. » Agir ensemble, 

hommes et femmes de bonne volonté, croyants de toutes les religions, pour dénoncer les injustices, les 

limites d’un système financier qui favorise les inégalités. Nous mobiliser, changer nos comportements et 

en ressortir plus humains. 

Tout en restant lucides sur l’ampleur des défis à relever, depuis longtemps, bien avant nous, des 

actions de terrain sont réalisées partout dans le monde ; en Amérique Latine par exemple. Ce n’est pas 

étonnant que ce soit un pape latino-américain qui ait écrit Laudato Si. 

Chers amis, je vous souhaite une bonne visite aérienne et terrienne, ou /et terrienne et aérienne ; 

après un échange sur ce qui vous a le plus interpellé- et qui pourrait donner naissance à une initiative locale 

à Villers où un dinosaure vert veille sur la mer, il sera lu un paragraphe entier de la lettre de François, extrait 

du chapitre « Amour civil et politique. » Enfin, il vous sera remis la prière rédigée par François pour le 5° 

anniversaire de Laudato Si.  

  Premières impressions des premiers visiteurs sur l’exposition : 

- Les mangroves représentent un écosystème de marais maritimes. C’est un enchevêtrement de racines 

impénétrables. On y replante des palétuviers. Cet écosystème est remarquable. 

- Félicitations pour cette excellente initiative dans l’Eglise de Villers. Les estivants pourront apprécier les 

écrits majeurs du Pape François qui nous donnent des directives pour une vie au service de chacun. A 

l’occasion de cette exposition les estivants ou même les non croyants pourront aussi remarquer les vitraux 

de l’Eglise. 

- Tout cela donne envie de lire Laudato Si ! 

- Sur une autre image nous nous rendons compte qu’on est fautif d’envoyer nos déchets au Bangladesh. 

- C’est un contraste avec la surconsommation. A Dubaï il y avait du sable, des autoroutes et des chameaux, 

c’est tout ! C’est incroyable ce qu’ils ont réalisé, tout est sophistiqué ! Cela attire le tourisme de masse. 

- Le marais poitevin est entièrement artificiel, mais c’est autre chose ! 

- C’est une très bonne proposition de se réunir autour d’une idée Laudato Si ! 

- Une jeune : « Mon image préférée c’est l’eau, les oiseaux, le sable. L’eau est indispensable. On ne pourrait 

pas vivre sans eau ! » 

- Une autre jeune : « Mon image préférée est le coeur avec plein d’arbres. Les arbres sont très importants : 

un arbre, c’est la vie et l’amour, c’est la vie. » 

- Olivier : l’Ile des indiens Keno est très belle, une journée en pirogue… 

- A Villers c’est important de donner une place privilégiée pour l’achat responsable. 

- Une jeune : « A l’école on en parle des déchets dans la mer et dans les rivières » 

 

***Secours catholique : Lundi 6 Juillet, une dizaine de personnes des équipes de Caen et de Troarn -

Argences ont été accueillies au Foyer St Paul, je remercie l’association st Paul qui a permis aux visiteurs 

de passer une bonne journée de détente et de soleil.  

***Patrimoine : 

Eglise Saint Christophe à Bénerville, L’association APPB est à la disposition des visiteurs qui désirent 

visiter l’église : http://patrimoinebenerville.fr 

***Défunts :  Mr Daniel Godebert   qui fut gendarme à Villers et la jeune gendarme Amélie Lemée, 

originaire d’une famille de la région tuée en pleine mission en Lot et Garonne.    

-Mme Germaine Viot à Blonville- Terre. 

Cet été, à partir du mardi 21 Juillet, la messe du mardi à 11 h est célébrée à la chapelle de Blonville.  

Nous vous souhaitons un bel été paisible et ressourçant.  

 

 

Bonne semaine à tous. 

Père Georges VIMARD   


